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年的春运即将到来!部分群众已经踏

上旅途!还有相当多的人们预备在春节前回乡

探亲" 在#春节$这个寄托着国人浓郁恋家情结

的时刻到来之际!记者走近返乡的人群%交通

部门的管理者等社会各界人士!聆听他们对春

运的期待和感受" 他们告诉记者!作为奥运之

年的春运%我国铁路第六次大提速和假日制度

改革后的首个春运!人们对踏上&平安%顺畅%

和谐$的春运之旅充满期待'

旅客盼望!

票更好买 秩序更好 车厢更暖

一年一度的春运即将拉开序幕!在我国"每
年的春节前

$%

天到节后
!%

天是交通部门的运
输旺季"也是各种客流高度叠加的出行高峰!每
到此时"即将返乡的人们便挤满了火车站#飞机
场和公路客运站!因

!&&#

年春节距离学生的寒
假较远"因此今年学生流和打工流#返乡流#旅
游流等错开"人流拥挤程度稍有缓解!

$

月
$'

日"记者在哈尔滨火车站售票一厅
看到"

(&

个售票窗口全部开放" 每个窗口前都
排着十几# 二十几人! 这些人大多都是学生模
样!在售票厅靠门的位置"一群打工者分外引人
注目"这些操着南方口音的农民工拖儿带女#拿
着大小包裹等着亲人买票归来! 在不远处的哈
尔滨南岗客运站"情景和这里如出一辙!

河北工业大学大二学生小刘刚从天津返

回哈尔滨"她要在这里转车回到黑龙江省鸡西
市的家中! 她告诉记者$%我是

$

月
$%

日从天
津返回哈尔滨的"由于天津实行的是提前四天
的车票预售制度"因此买票费尽周折! 上车后
硬座车厢挤满了人"秩序也不是很好"车厢里
很冷"茶炉室里的水是温的"连一碗方便面都
泡不开! 没回来前"我托在哈尔滨上学的同学
买了到鸡西的车票" 由于哈尔滨能提前

$%

天
预购学生票"票买得还算容易些! &

来自长春的刘小姐和同事两天前到哈
尔滨出差" 正赶上客流高峰" 她们先去了火
车站打算买硬卧车票" 结果只买到两张硬座
票! 临近返程时" 两人决定到公路客运站碰
碰运气" 没想到幸运地买到了两张豪华班车
的车票 ! 她们告诉记者 $%春运要到了 "真希
望票更好买一些 # 售票人员态度更好些 #车
厢更温暖些! &

记者获悉"春运期间黑龙江省预计旅客运
量达到
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万人次"日均
)'*%

万人!其中铁路
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万人次"日均
(&

万人"直通旅客增长
(+

'

公路
$#&&

万人次"日均
,%

万人"增长
!*)+

'民
航

'&

万人次"增长
!*%+

!

交通部门!

全力备战春运 票价力求平稳

-

月
-(

日"乘客在合肥火车站排队购票!

春运"这个中国人的%特殊&日子"也是铁
路#公路#民航等交通运输部门满负荷运转的
特殊时期! 这些部门除了启动春运方案外"都
加强了人员培训#设备设施的检修#售票的组

织工作和环境的整治工作"以求做到%安全#正
点#无差错&运送旅客!

哈尔滨铁路局客运处副处长刘握全说 "
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年的春运跟往年相比"客流最多#压力也
最大! 经过前期的市场调查"我们估计将运送
旅客达

-!-!

万人"比去年增长
%+.'+

!为了有
效应对春运客流高速增长的局面"哈铁提前对
客流市场进行了调查"对旅客的流量#流向#主
要站和区段有了总体把握"然后逐线逐站逐车
次进行安排"同时对事关安全的所有行车设备
进行拉网式检查" 到

-

月
-%

日前已全部检查
完毕! 同时加强对车站环境的治理#对所有乘
车车辆包括固定列车# 临时列车做了提前安
排! 与此同时"加强乘客的组织工作"对高峰期
出入哈站的

-%

万名旅客加强疏导" 加大易燃
易爆等危险品的检查力度"对事关旅客饮食安
全的餐饮等问题加强管理"并编制成详尽的春
运方案向社会公布! 鉴于

!&&)

年发生的 %雪
阻&事件"今年制定了突发事件应急预案"以便
应对突发的客流高峰!

为了加强票源管理#方便旅客出行"哈尔
滨火车站实行了车票数量的限售制度! 副站
长武中凯说$%春运期间" 每人一次购票最多
硬座

%

张或硬卧
(

张或软卧
!

张" 而且每次
只能买一个票种" 特殊情况需要时由售票车
间主任或车站领导签字批准! 购买硬卧

-

张
时发售中铺 #

!

张时发售上下铺 #

(

张时发售
上中下铺" 购买软卧

-

张时发售下铺"

!

张时
发售上下铺! &

就百姓关注的票价和打击票贩子问题上"

哈尔滨铁路公安局副局长汪发林说$%哈铁将
严格执行铁道部(春运期间票价不上浮)的规

定"原有的票价维持不变"个别淡季时有折扣
的票价维持现有的水平"不恢复到原价! 同时
为了维护广大旅客的切身利益"真正买到(平
价票)" 哈铁公安局开展了以打击票贩子为目
标的(蓝盾行动)"从

!&&)

年
-!

月
!%

日到现
在"全局

#&+

的机关干部深入到哈尔滨#齐齐
哈尔#牡丹江#大庆#海拉尔等大中城市"与基
层干警一起对前往北京#上海#汉口等热点城
市的票源进行调查"从中发现票贩子的倒票动
态#规律#方式等"为精确打击提供依据! &

采访中"记者从哈尔滨南岗公路客运站获
悉"

!&&#

年公路的部分线路票价有所上浮! 民
航方面机票价格维持原价的线路很多"折扣票
很少见到!

社会各界!

热盼春运"平安#顺畅#和谐$

记者从黑龙江省不久前召开的全省春运
电视电话会议上获悉" 根据预测分析"

!&&#

年
春运期间旅客运输的供求矛盾仍将十分突出"

全省旅客运量将达到
(&'&

万人次" 数量如此
庞大的人群在同一时间段集体出行" 交通压
力#餐饮压力#安全压力和人的心理压力可想
而知!

采访中有旅客告诉记者$%出门在外"安全
第一! 都说穷家富路"我们好多人身上都带了
不少现金"因此人身和财产安全是大家关心的
头等大事! 盼望交通管理部门对火车站#公路
客运站# 机场等交通枢纽加强管理和检查"将
易燃#易爆和危险品堵在车站#机场之外! 同时

对火车#汽车#飞机等运输工具加大安检力度"

为它们的安全运营提供保障'对于在交通工具
上流窜作案的犯罪行为加大查处"确保旅客的
人身和财产安全!

哈尔滨铁路局客运段段长潘清河说$%除
了安全外"铁路部门还在打造(顺畅#和谐)春
运上下了很大工夫"采取了一系列人性化管理
的措施"力求为广大旅客提供舒心之旅! 比如
我们在办理补票手续时对方带的钱不够"我们
会将他运送到目的地后"通知他的家人前来补
票! 再比如对待老#弱#病#残#孕等特殊人群的
坐长途买短途的行为"也会采取同样办法! 同
时"鉴于黑龙江省的冬季寒冷"我们努力打造
(暖车工程)" 投入设备确保车厢温度达到

-#

摄氏度! &

黑龙江省社科院社会所研究员董鸿扬认
为"尽管交通部门做了相当大的努力"但距离
百姓期望仍有距离! 只有把春运从交通部门
%独家 &承办改成发动一切能发动的 #符合营
运条件的社会力量共同参与才能缓解运力紧
张局面! 他举例说"学校#厂矿机关#企事业单
位的大型车辆如果全员发动起来" 由交通管
理部门规定一个春运的营运门槛" 符合条件
者都可在此期间上道运营" 那么不仅可极大
缓解运力紧张局面" 还可为各个单位赚取一
部分收入! 此外"打击票贩子仅规定最高购票
数额远远不够"如果实行火车票购买实名制"

可有效杜绝囤积车票#倒高价票的行为! 对于
购买团体票的人来说" 不仅要提供单位介绍
信和每个人的身份证明" 还要用一张团体票
代替分散车票!

据新华社
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&五年陈酿
/#

元 !
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年陈酿
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元!
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年陈酿
(%#

元" $如今消

费者去饭店! 酒柜上摆放的白酒除

了以品牌%酒精度论好坏之外!又增

添了一个新指标(那就是&酒龄$)

记者日前走访辽宁酒类市场注意

到!论&年份$眼下渐成白酒行业的时

尚"而酒龄真假该由谁来鉴别!究竟如

何鉴别!业内却没有相关标准"

酒是陈的贵

在鞍山市做了
-&

多年酒类供
货生意的洪文良" 最近发现一个奇
怪现象$白酒市场在经历了论品牌"

论包装"论口感"论健康后"如今对
酒龄又格外推崇起来! 洪文良介绍"

很多人都知道白酒越陈越好" 但是
%年份酒&被炒得炙手可热"还只是
近半年多的事! 而且越是高档酒店"

年份酒卖得越好"%这说明(年份酒)

在高端消费人群中颇受认同! &

这一印象得到了鞍山一些酒店
经营者的认同! 位于鞍山市湖南地
区一家高档酒店的负责人介绍"将
近年关" 不少公司和单位都要举办
团拜会或答谢酒会" 而这些身价不
菲的%年份酒&颇受欢迎! 一些宴会
的东家表示"选择%年份酒&既能显
现出主人的热情厚道" 也能提升整
个宴席的档次!

一些经销商介绍" 如今 %年份
酒&大有取代礼品酒位置的趋势"部
分厂家甚至还推出了 %八年陈酿&#

%九年窖藏& 这样吉利数字的年份
酒! 而受白酒论年份因素的影响"一
些红酒也开始在年份上加以炒作 "

有的卖场内甚至直接把酒龄写上了
促销海报!

鉴别无标准

谈起眼下%年份酒&渐成时尚的
现象"鞍山市质量技术监督局食品科
的工作人员并不认同$无论是国家主
管部门还是行业协会组织"都没有把
酒龄的长短作为检测指标! 具体而
言"对于%年份酒&的年龄"该由谁来
鉴别#该如何鉴别"我国都还没有统
一标准!因此白酒市场关于年份的说
法"目前并没有权威依据!

鞍山市白酒供货商洪文良说 "

正由于没有统一的行业标准" 因此
很多白酒%年龄&的长短"有的是企
业根据自己的标准制定的" 有的则
可能是白酒厂商直接标注上去的 !

他介绍" 尽管国内一些著名的白酒
品牌在酒龄方面有着严格的管理制
度" 但并非所有白酒企业都能以身
效仿" 不少所谓的陈酿白酒都可能
是速成的! 像洪文良接触到的不少
白酒品牌是最近几年才进入市场
的" 但是生产的年份酒已经标上了
%

-&

年陈酿&或%

!&

年陈酿&"真假不
言自明!

这样的说法得到了酒店印证 !

鞍山市站前地区一家高档酒店的餐
饮经理说"%年份酒&酒龄越高"上价
越贵"不过白酒的名气越大#厂家越
正规"利润反而越薄!

别被"年份酒$忽悠

辽宁省酒文化研究会会长孙中
林介绍"其实大众对年份酒的认识并
非完全正确! %酒是陈的好& 的确不
假"但主要是指酱香型白酒"以茅台
酒为例" 就算珍藏几十年都不成问
题! 而对于浓香型和清香型白酒来
说"并非越陈越好!如浓香型白酒"五
年之内是越陈越好"五到十年是一年
更比一年差"等过了十年"则根本就
不能喝了"只能作为调味酒!

孙中林说" 除了酱香型白酒可
以通过贮藏来延长年份外" 其他种
类白酒之所以有陈酿酒的说法 "是
指它们是用陈酿酒来勾兑的! 勾兑
是一种正常的白酒生产方法" 如果
陈酿酒和新酒的勾兑得法" 是可以
产生很好口感的! 但是很多商家宣
传陈酿酒就是通过实实在在的贮藏
获得的" 并且在贮藏时间上加上年
份"这其实是对公众的一种误导!

据! 经济参考报"

均为新

华社发

资料图片

!"#$%&'()*

:;<=9:;

核心提示

近日!一对情侣拥吻的视频片断

在互联网上广泛流传" 种种迹象表

明!这段视频有可能是地铁公司的监

控摄像头拍摄! 然后被泄露到网上

的" 目前!上海申通地铁公司相关部

门正对此事进行深入调查"

许多网友颇为忧虑地表示!如果

公共场所的监控设备被滥用!监控资

料被泄露!再加上一些视频网站推波

助澜!很容易造成恶劣影响"目前!地

铁%银行%电梯%医院等场所安装监控

摄像头已日益普遍!而这些监控资料

该由谁来&监控$*

情侣拥吻视频网上热传

近日" 一对青年男女激情拥吻#

难舍难分的视频片断出现在一家知
名视频网站上"并很快被许多网站转
载"引发网民的关注和热烈议论!

这段视频时长大约为
(

分钟"且
有多个角度的镜头!画面显示一对青
年男女在上海轨道交通某站点的闸
机出口处激情拥吻"难舍难分! 镜头
之外还有诸多评论声"大多是对两人
行为的议论"以及要求调整拍摄角度
的声音!

这段视频从何而来"又是什么人
传到互联网上去的*根据视频片断上
的时间#拍摄位置和%画外音&中要求
调整拍摄角度等的声音" 许多人判
断"很可能是地铁工作人员利用监控
系统%抓拍&的情侣拥吻场景!

于是"不少网民纷纷对地铁工作

人员的行为表
示谴责 ! 网友
%千野& 不满地
留言$%抗议&这
样还有没有隐
私了* 平时偷拍
也就算了 "可是
作为公共场合
的工作人员 "怎
么能公开这样
的录像还加以
评论呢* 强烈要
求处罚那几个
工作人员 "一点
社会道德观念
都没有 + 网友
0123456778

说 $

%关键是上传到网上不符合职业道德
和法律规范! &

但也有网友表示"这对青年男女
在公共场所应当自律"%与其谴责他
人不道德"还不如自己更谨慎! &

到目前为止"这段视频的出处尚
未最终确定!上海申通地铁集团有限
公司相关负责人告诉记者"监控系统
是按照地铁运营规范设置的"主要起
到安全保障作用"而监控资料也是不
能随意对外公布的! %这段视频是不
是地铁工作人员利用监控系统拍摄
的"我们正在调查之中! 如果查明确
有此事"地铁公司将对相关责任人进
行严肃处理"并且在公司内部加强教
育和管理! &

安全保障设备
引发不安全感

如今" 监控摄像头应用十分广
泛"除了地铁站装有摄像头外"银行#

9:;

机#公路#电梯#超市#便利店#

医院等" 随处可见监控摄像头的影
子! 除了公共场所外"一些公司内部
也安装了监控设备!

!&&#

年初" 为维护社会治安稳
定和打击各类违法犯罪"吉林省长春
市决定投资

-*,

亿元"在市区主要场
所和重点部位架设

!

万个视频监控
摄像头! %电子眼&节约了人力资源"

也提高了工作效率"很多情况下成为
加强城市管理#震慑犯罪分子#警方
调查取证的重要工具"能够有效保障
公众安全!

上海市民吕倩说$%监控摄像头
确实能起到安全保障作用!有一次我
在银行存款"
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机发生故障"由于
有摄像头" 我就不担心钱被别人误
取" 因为监控资料可以为我提供证
据!但我也不希望我的个人资料传到
网上"被人评点! &

事实上"监控资料有可能被泄露
已成为公众对摄像头的忧虑之一!据
了解"南京市已安装和计划安装的监
控摄像头数量将超过
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万个" 加强
治安保障的同时"这也引起不少市民
关于隐私被窥视的担忧!

%虽然这对情侣在公共场所的举
动有些不妥"但这样的视频被上传到
网上"实在让人非常难堪!&上海市民
邓科表示"在公共场所"每个人都有
可能不经意间做出一些不雅的举动"

这是难免的! %如果监控视频资料不
能得到有效管理"甚至可能被人恶意
泄露"大家不管走到哪里都觉得有双
眼睛盯着自己"而且不知道什么时候
就会被传播到互联网上" 甚至被人
(恶搞)一番"这也太没安全感了! &

邓科说$%谁都不想莫名其妙成
为网上(红人)"被别人品头论足! 更
何况"地铁监控设备应当监控危险情
况和可疑分子"如果工作人员把监控
镜头长时间对准一对拥吻的情侣"显
然不是在履行职责! &

监控资料也要被"监控$

监控设备不是 %报料 &工具 "更
不是供人取乐的私人摄像机" 其因
工作需要拍摄的视频资料" 有些直
接涉及个人隐私或个人信息" 因此
如果监管不善被泄露出去" 会给当
事人造成侵害!

法律专家表示"监控系统主要用
于守护公共秩序安全"监控资料的使
用#存放#管理都应当有严格的规范"

可以按照一定程序提供给公安#司法
等部门!但如果擅自公开此类视频资
料" 甚至上传到互联网进行传播"则
属于违规"传播者应当承担责任!

而更令人担忧的是"不少视频网
站就是利用浏览者的猎奇心理"在网
站上发布一些新鲜的#涉及个人隐私
的视频"以提高点击率"赚取广告收
益! 由于互联网的传播速度快"辐射
面广"视频资料一经上网"流传十分

迅速"其所造成的影响非常恶劣! 而
目前"对于视频网站的监管还存在诸
多难题!

上海市信息服务业行业协会法
务部主任周宾卿说$%很多视频资料
是网友自主上传的"而且视频网站并
没有收取费用"因此也没有对上传资
料进行严格审查! 除非出现反动#淫
秽等影响十分恶劣的资料"一般情况
下"网站没有进行审查的合同或法律
义务" 并且操作上也存在一定难度!

这些都成为网站规避责任的借口! &

专家认为"受害者有权要求网站
将损害自身权益的视频资料及时删
除'如果网站拒绝删除"那么网站就
负有共同侵权责任!

记者了解到" 自
-

月
(-

日起"

,互联网视听节目服务管理规定-将
在全国施行!这一,规定-明确规定互
联网视听节目不得%侮辱或者诽谤他
人"侵害公民个人隐私等他人合法权
益&"%在提供播客# 视频分享等上载
传播视听节目服务时"应当提示上载
者不得上载违反本规定的视听节
目&! 同时",规定- 还明确了处罚措
施"违规传播视听内容的可被处以
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万元以下的罚款!

%,规定-的实行"将对视频网站#

视频传播的规范管理起到积极作
用! &周宾卿说"%但视频审查的标准
和尺度是什么" 应当由谁来控制"仍
然存在难题! 另外"对自主上传者的
管理也很困难" 如果不实行实名制"

就很难追究到当事人! & 据新华社

城市街头# 一对情侣在电子
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